



Gemeinderatskanzlei
Hochstrasse 1, 8330 Pfäffikon
Telefon 044 952 51 80
gemeinderatskanzlei@pfaeffikon.ch
www.pfaeffikon.ch

Protokoll Gemeinderat vom 14. Januar 2020

Reeds Festival am Seequai Pfäffikon Grundsatzbewilligung für die Jahre 2021 – 2023

1. Ausgangslage

Im Jahr 2004 organisierte Manuel Bosshard das erste Reeds Festival am Seequai Pfäffikon. Seither fanden insgesamt 13 Aufführungen statt. Auf eine Afterparty wird verzichtet. Mittlerweile besuchen jeweils von Freitag bis Sonntag rund 9'000 Musikfans das Reggae Festival, welches in der nationalen und internationalen Openair-Szene einen festen Bestandteil bildet. Der Verein Reeds Festival setzte sich kontinuierlich dafür ein, die restriktiven Auflagen der Behörde und Polizei während der dreitägigen Veranstaltung bestmöglichst zu erfüllen.

Zur Planungssicherheit erteilte der Gemeinderat dem Verein Reeds Festival für die Jahre 2018 – 2020 eine grundsätzliche Durchführungsbewilligung. Dadurch konnte der Veranstalter frühzeitig mit internationalen Künstlern und Sponsoren verhandeln und Verträge abschliessen. Von einem zweijährigen Rhythmus wurde abgesehen, da dies die Suche nach Sponsoren erschwert. Die detaillierte Bewilligung zur Durchführung des 14. Reeds Festivals von Freitag, 17. Juli bis Sonntag, 19. Juli 2020, erteilte das Geschäftsfeld Sicherheit am 16. Dezember 2019.

2. Planungssicherheit für die nächsten drei Jahre

Der Erfolg spornt die Organisatoren an, die Veranstaltung auch die nächsten Jahre zu organisieren. Mit Eingabe vom 2. Dezember 2019 ersucht Manuel Bosshard, langjähriger Präsident des Vereins, den Gemeinderat um Planungssicherheit für die Reeds Festivals in den Jahren 2021 bis 2023. Damit soll die Beständigkeit gewährleistet bleiben.

3. Konzept wird beibehalten

Seit 2014 hält das bewährte Organisations-Team am selben Konzept fest. Dennoch werden einzelne Punkte stetig optimiert. Dies trägt zu einem erleichterten Ablauf bei. Zwischen der kommunalen Behörde, der Polizei und dem Veranstalter finden regelmässig vor und nach der Veranstaltung Besprechungen statt. Dies bewährt sich und führt zu einer guten Koordination, u.a. der Nothilfeorganisationen.

4. Stellungnahme des Gemeinderates

Das Reeds Festival hat sich in Pfäffikon etabliert. Der Besucheraufmarsch zeigt, dass das Festival weiterhin einem Bedürfnis entspricht. Der Gemeinderat ist erfreut, dass die Grossveranstaltung jeweils ohne nennenswerte Probleme über die Bühne geht. Dies ist auch auf die gute Zusammenarbeit mit den Behörden und dem Bestreben des Vereins, die Auflagen zu erfüllen, zurückzuführen. Der Gemeinderat legt Wert auf einen guten Mix an Veranstaltungen am Seequai. Mit den weiteren Veranstaltungen wie z.B. das Forellenfest oder dem Kino Open bleibt dies auch inskünftig gewährleistet. Das vorliegende Gesuch wird befürwortet. Unter Einbezug des Naherho-

lungsgebietes sowie aus Rücksicht auf die Anwohner will der Gemeinderat die Festivitäten auf den Festwiesen und am Seequai aber nicht weiter ausdehnen.

Durch die Neuausschreibung der Pacht des Areals für den Imbissstand am Seequai auf das Jahr 2021 sind möglicherweise kleinere Anpassungen im Bereich zwischen dem Museum am Pfäffikersee und der Bühne notwendig.

Die Bewilligung des kantonalen Amtes für Landschaft und Natur aufgrund übergeordneten Rechts für Veranstaltungen auf der grossen Festwiese am Seequai ist wiederum vorzubehalten.

Der Gemeinderat beschliesst:

1. Das Gesuch des Verein Reeds Festival vom 2. Dezember 2019, vertreten durch Manuel Bossard, Hittnauerstrasse 32, 8330 Pfäffikon, in den Jahren 2021 – 2023 jährlich am Seequai und auf den Festwiesen das Reeds Festival durchzuführen, wird im Grundsatz bewilligt. Das Einhalten der gesetzlichen Bestimmungen ist zu gewährleisten und wird nach jeder Veranstaltung überprüft. Die jährlich zu erteilende, detaillierte Durchführungsbewilligung des Geschäftsfeldes Sicherheit bleibt vorbehalten.
2. Das mit dem Gesuch eingereichte Konzept mit Planauszug bildet die Grundlage zu diesem Beschluss. Kleinere Anpassungen im Bereich zwischen dem Museum am Pfäffikersee und der Bühne sind wegen der Neuausschreibung der Pacht Imbissstand auf das Jahr 2021 hin vorbehalten.
3. Mit den weiteren Absprachen und dem Erteilen der detaillierten Bewilligungen mit Auflagen für die Reeds Festivals in den Jahren 2021 – 2023 wird das Geschäftsfeld Sicherheit ermächtigt und beauftragt.
4. Der Gemeinderat lädt das kantonale ALN Amt für Landschaft und Natur ein, seinerseits die vom Veranstalter beantragten Durchführungsbewilligungen analog den vergangenen Reeds Festivals zu erteilen.
5. Einschränkungen des Festgeländes, Änderungen oder Absagen für das Benützen des öffentlichen Grundes infolge unvorhersehbarer Ereignisse sowie höherer Gewalt (z.B. Naturereignisse) bleiben vorbehalten. Für entgangenen Gewinn oder Ansprüche Dritter wird dazumal nicht gehaftet.
6. Gegen diesen Beschluss kann innert 30 Tagen, von der Zustellung an gerechnet, beim Bezirksrat Pfäffikon, Hörnlistrasse 71, 8330 Pfäffikon, schriftlich Rekurs eingereicht werden. Die in zweifacher Ausführung einzureichende Rekurschrift muss einen Antrag und dessen Begründung enthalten. Der angefochtene Entscheid ist beizulegen und genau zu bezeichnen. Die angeforderten Beweismittel sind genau zu bezeichnen und soweit möglich beizulegen.

7. Mitteilung durch Protokollauszug an:

- Verein Reeds Festival, Manuel Bosshard, Hittnauerstrasse 32, 8330 Pfäffikon
 - Kulturvorstand
 - Sicherheitsvorstand
 - Leiter Kultur
 - Leiter Liegenschaften
 - Leiter Bauamt
 - Leiter Sicherheit
-
- Archiv P2.03.2
 - Beschluss ist: öffentlich

Gemeinderat Pfäffikon ZH

Marco Hirzel
Gemeindepräsident

Hanspeter Thoma
Gemeindeschreiber

Versanddatum: